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Compte rendu du groupe de travail 
«Formation professionnelle initiale et continue» 

du Comité du dialogue social dans le secteur de la construction 
Bruxelles, le 12 février 2008 

 
 
Le président exécutif de la réunion, M. Lair (FFB – FIEC), souhaite la bienvenue aux 
participants et donne la parole au président, M. Perri (ANCE – FIEC). M. Perri souhaite la 
bienvenue aux participants et souligne l’importance des travaux portant sur la formation. Il 
rappelle également que la formation est l’une des priorités de l’Union européenne et invite les 
membres du groupe de travail à participer à la conférence du réseau RE.FORM.E, qui se 
déroulera à Gijón en juin. 
 
1. Approbation du compte rendu de la réunion du 13 septembre 2007 
 
Le compte rendu de la réunion du 13 septembre 2007 est approuvé à l’unanimité. 
 
2. Projets des partenaires sociaux dans le domaine de la formation professionnelle 
 
- CEC (Cadre européen des certifications) 
(la présentation est annexée au compte rendu) 
M. Bernd Garstka (Berufsförderungswerk der Bauindustrie – FIEC) indique que le projet qu’il 
avait présenté lors de la précédente réunion a depuis été approuvé par la DG EAC et qu’il 
bénéficiera donc d’un cofinancement. Il présente brièvement l’évolution du projet et signale 
notamment l’organisation de deux conférences. 
M. Campogrande (FIEC) souligne que la contribution d’autres pays est nécessaire et que les 
discussions devraient se poursuivre dans le cadre du dialogue social. 
 
M. Coillot (CGT – FETBB) affirme être disposé à prendre part aux travaux concernant ce 
projet mais rappelle que les différences linguistiques posent problème. 
 
- «Maçon» – Demande de subvention 
M. Gehring (FETBB) résume la situation réelle. La demande n’est pas encore achevée mais le 
dossier pourrait être bouclé d’ici à la fin du mois (date limite pour le dépôt des demandes). 
Mme Clarke (University of Westminster – FETBB) indique que la préparation a été effectuée, 
qu’un réseau a été mis sur pied et qu’il existe déjà un projet. M. Campogrande (FIEC) regrette 
que la description du projet n’ait pas été transmise à la FIEC en temps voulu et affirme que 
cette dernière a besoin de plus de temps pour examiner ce projet. 
M. Garstka (HDB) estime qu’il pourrait être judicieux d’associer les deux projets. Le projet 
de CEC dispose d’un budget faible et il est essentiel de rechercher la contribution d’autres 
projets. 
Après quelques échanges, le président propose que la FETBB transmette à la FIEC la 
description du projet et le formulaire de demande de subvention avant la fin de la semaine. En 
fonction des observations de ses membres, la FIEC fera connaître en temps voulu sa position 
quant à son éventuelle participation au projet. Les participants s’entendent sur cette procédure 
(Note: la FIEC a depuis confirmé qu’elle était prête à participer au projet et une demande de 
financement a été présentée par la FETBB en temps utile). 

 
3. Crédits d’apprentissage européens pour la formation et l’enseignement professionnels 
(ECVET) 
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(la présentation est annexée au compte rendu) 
M. Aribaud (Commission européenne, DG EAC, unité B/5) présente le système ECVET, un 
outil destiné à encourager l’apprentissage tout au long de la vie et à favoriser la comparabilité 
des contenus éducatifs. Au cours de la discussion qui s’ensuit, il souligne que le système 
ECVET et le CEC peuvent être complémentaires. En raison des différences entre les États 
membres sur le plan des systèmes et de la situation, il existe divers niveaux de profession dans 
plusieurs secteurs, notamment dans celui de la construction. L’harmonisation prendra 
beaucoup de temps. Il est essentiel de ne pas confondre les instruments et l’harmonisation en 
tant que telle. 
Si l’Europass est un instrument destiné à favoriser la transparence sur le plan des 
qualifications et des compétences des personnes, le système ECVET, lui, a été conçu à des 
fins de codification dans le cadre de la mobilité. L’Europass doit servir à soutenir le système 
ECVET. 
 
4. Activités dans le domaine de la formation professionnelle 
 
- Activités au Portugal pour l’élaboration d’un cadre national des certifications dans le 
secteur de la construction (présentation de la FEPICOP) 
(la présentation est annexée au compte rendu) 
M. Mourato (FEPICOP – FIEC) présente la réforme du système portugais de certification des 
qualifications et des compétences, et de ses instruments, qui a eu lieu en 2007. 
 
- Projets européens RE.FORM.E/CoPilote/Q-Case pour la formation professionnelle 
Mme Martino (ANCE/Formedil – FIEC) présente RE.FORM.E, un réseau constitué sur une 
base volontaire et destiné à améliorer la mobilité des travailleurs et des formateurs et à 
favoriser l’échange d’idées en matière de bonnes pratiques. Trois types de projets sont visés, 
concernant: 
a) la méthodologie des formateurs; 
b) les travaux relatifs au tutorat; 
c) l’innovation – un cadre sectoriel des compétences pour le secteur de la construction. 
Mme Martino rappelle qu’une conférence aura lieu les 26 et 27 juin à Gijón et présente le 
projet de programme (annexé au compte rendu). Pour le cas où le groupe de travail déciderait 
de participer à la conférence, il est convenu d’organiser une réunion de préparation le soir du 
26 juin en vue d’une participation du groupe de travail du Comité du dialogue social le matin 
du 27 juin. 
Le délai pour l’inscription est fixé au 24 mars 2008. 
 
5. Programme de travail 2008-2011 de la FETBB-FIEC 
 
M. Campogrande (FIEC) indique que les discussions progressent au sein de la sous-
commission SOC-1 «Formation professionnelle» de la FIEC en ce qui concerne deux points 
figurant au programme de travail de la FIEC-FETBB, à savoir: 
 
a) visites thématiques: la Roumanie, la Suède et le Portugal sont prêts à organiser de telles 
visites; la FIEC préparera les thèmes et les modalités de ces visites. La question du 
financement sera débattue en juin; 
b) pour attirer les jeunes et leur montrer la réalité du secteur de la construction, son 
fonctionnement, etc., des jeux vidéos pourraient être conçus. Des exemples sont déjà 
disponibles sur le site Internet de l’organisation patronale française. 
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Les progrès réalisés sur ces deux sujets seront présentés lors de la prochaine réunion. 
 
6. Divers 
 
Le président remercie tous les participants et, notamment, ceux qui ont préparé des documents 
ou des présentations, ainsi que les interprètes. 

 
7. Prochaine réunion 
 
Gijón, le 27 juin 2008; réunion de préparation le 26 juin 2008 après-midi. 
  

 
 
 

ANNEXES 
Présentation de M. Garstka sur le CEC 
Présentation de M. Aribaud sur le système ECVET 
Présentation de M. Mourato sur le système portugais 
Projet de programme de la conférence de Gijón, Mme Martino 
 
 

 
 

 
 


